



L'esplanade Saint-Léonard à Liège, architectes Arlette Baumans/Aloys Beguin, architecte-paysagiste Anne Rondia, 2004 © Alain Janssens

## Forum Européen des Politiques Architecturales

## European Forum for Architectural Policies

Conférence à Bruxelles  
18-20 novembre 2010

Présidence belge de l'Union  
Européenne

[www.efap-fepa.eu](http://www.efap-fepa.eu)

Proposé dans le cadre de la Présidence belge, le Forum Européen des Politiques Architecturales (FEPA-EFAP), organisé du 18 au 20 novembre 2010 aux Palais des beaux-arts de Bruxelles, portera sur l'architecture comme vecteur de cohésion sociale, en lien direct avec l'Année européenne de lutte contre la pauvreté et l'exclusion sociale.

Comment la qualité des espaces et des bâtiments publics peut-elle soutenir un projet de société au service de la collectivité ? En donnant forme à notre environnement quotidien, l'architecture conditionne implicitement les relations entre les individus. Favoriser la cohésion sociale, en accordant une attention particulière à l'élaboration et la conception d'espaces accessibles à tous, est l'une des missions essentielles des autorités publiques. Et c'est précisément dans la mise en œuvre de cet enjeu de société que réside la contribution fondamentale de l'architecture – dans sa capacité à opérer la synthèse entre la complexité d'un contexte, d'un programme et la recherche du bien-être collectif.

Le FEPA-EFAP est un réseau informel d'experts dans le domaine des politiques architecturales en Europe, initié en 1997 à Rotterdam sous la Présidence néerlandaise et formalisé depuis 2000. Il comprend quatre piliers : des représentants des ministères en charge de l'architecture, des institutions culturelles de promotion et de diffusion de l'architecture, des organisations professionnelles d'architectes au sens le plus large du terme, et depuis 2009, les écoles d'architecture.

L'organisation du Forum en Belgique est pilotée par la Cellule architecture de la Communauté française Wallonie-Bruxelles, le Vlaams Bouwmeester Team - Vlaamse overheid, et le Maître architecte/Bouwmeester de la Région de Bruxelles-Capitale - qui associent les institutions culturelles de promotion de l'architecture et les organisations professionnelles.

Les matinées du 18 et 19 novembre 2010 seront consacrées à l'échange de bonnes pratiques, qui témoigneront de processus et de projets d'architecture publics ayant un impact sur la cohésion sociale, accompagnés de débat. Les après-midis seront consacrés à des visites sur sites à Anvers et à Liège, et le 20 novembre, à Bruxelles.



## European Forum for Architectural Policies

## Forum Européen des Politiques Architecturales

Parc Spoor Noord à Anvers, architectes Studio Spoor Noord avec Bernardo Secchi & Paolo Vigano (Milan), Kromwijk & Coenegracht (Maastricht), 2009 © Stijn Bollaert for team Vlaams bouwmeester

### Conference in Brussels 18-19 November 2010

### Belgium's Presidency of the European Union

Proposed in association with Belgium's Presidency of the European Union, the European Forum for Architectural Policies (FEPA-EFAP), which will take place 18-20 November 2010 at BOZAR Brussels, will focus on architecture as a vector of social cohesion, in connection with the 2010 European Year against Poverty and Social Exclusion.

What part can the quality of public areas and buildings play in a social project fostering collectivity? By shaping our daily environment, architecture implicitly affects interpersonal relationships. Promoting social cohesion, paying particular attention to the design and execution of areas accessible to the public, is one of the essential tasks of public authorities. And it is precisely in the achievement of this social aspect that the contribution of architecture lies – in its ability to produce a synthesis between the complexity of a context, a programme and research into collective well-being.

FEPA-EFAP used to be an informal network of experts from the field of European architectural policy, initiated in 1997 in Rotterdam under the Presidency of the Netherlands. It was formalised in 2000. Its membership is drawn from four areas: representatives of ministers in charge of architecture, cultural institutions promoting and disseminating architecture, professional organisations of architects in the broadest sense of the term, and, since 2009, architectural colleges.

The organisation of the Forum in Belgium was instigated by the Architectural Cell of the French Community of Wallonia-Brussels, the Vlaams Bouwmeester Team - Vlaamse Overheid, and the Master Architect/Bouwmeester of the Brussels Capital Region, bringing together cultural institutions promoting and disseminating architecture and professional organisations. The morning sessions of 18 and 19 November 2010 will be devoted to the exchange of good practice, evidencing public architectural processes and projects impacting upon social cohesion, and to discussion. The afternoon sessions will comprise visits to sites in Antwerp (18 November), Liège (19 November) and Brussels (20 November).

[www.efap-fepa.eu](http://www.efap-fepa.eu)